

En Orense, al mes una peseta. Fuera, al trimestre, 3 ptas. Extranjero, semestre, 9.

Pago anticipado

OFICINAS:
Progreso, 42, bajos

EL MIÑO

DIARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES

Orense 18 de Febrero de 1899.

á precios convencionales

Todo anuncio satisfará el impuesto y recargos que prescriben las leyes.

OFICINAS:
Progreso, 42, bajos

NUM. 98.

CAMBIO DE POSTURA

Aún en la memoria de los más distraídos estará presente el recuerdo de la alborotada y persistente campaña hecha por los periódicos, para que se reunieran pronto las Cortes.

Como delito de lesa nación considerábase que no se reuniera sin pérdida de momento la representación nacional.

Y no contentos los periódicos con pedir con ansia y con prisa que se reunieran las Cortes, añadían también á todas horas, y á veces con aire de consigna, que el Gobierno iba á las Cortes á morir, y que en cuanto se discutiera el tratado de paz, se plantearía á la Reina la cuestión de confianza.

Este deseo era, por lo visto, tan vehemente, que se ha expresado en todos los tonos dominando siempre la nota de que debían reunirse inmediatamente las Cortes.

Pues bien, se publica en la Gaceta el decreto de convocatoria de Cortes; parecía que colmados los deseos de los periódicos, éstos se habían de mostrar relativamente satisfechos; se acercaba el momento en que se habían de cumplir sus profecías sobre la desaparición del Gobierno; pero de improviso varían de rumbo y de impresiones.

En tono irónico, aunque sin disimular su enojo, *El Imparcial* manifiesta que el Gobierno está tranquilo y nada teme de los próximos debates; y más explícito aún *El Liberal*, se cura en salud diciendo que nada espera de las tareas del Parlamento.

Supone que en la conciencia de la generalidad está que solamente á la discusión de vanos formalismos ha de dedicarse las sesiones, y que no bien alguien quiera exponer la verdad en nombre de la patria, sea fusionista ó conservador, le tapanán la boca sus propios correligionarios. Se alcanza á todo el mundo—añade—la ineficacia de una contienda en la cual acuden los bandos opuestos á las Cámaras, con el propósito oculto de apelar ante tribunal distinto; comprenden los menos maliciosos que si algún espíritu varonil llega á alzar la voz, los émulos que encarnizadamente luchan por el poder, se concertarán en seguida para ahogarla, y esa triste noción de la realidad—concluye diciendo—además de fomentar el universal escepticismo, quita ambiente y despoja en absoluto de interés al período parlamentario que va á comenzar el lunes.

De modo que los mismos que hasta pocos días hace preparaban el ánimo del auditorio con noticias y con anuncios de interés y de emoción, ahora, cambiando de improviso, le aconsejan que vuelva la espalda al espectáculo, y que no se interese en la representación, explicándose, por esto mismo, que la gente se muestre atónita, sin saber en qué temperamento inspirarse.

Otro periódico también popular, y de los que gritaban más alto por la próxima reunión de Cortes, *El Noticiero* de Barcelona, dice ya que no hay

que tener confianza en nadie, que la flemma é insensibilidad del Gobierno se ha inoculado en el país, y España—añade—el pueblo de las energías y de las iniciativas; esta raza meridional é impresionable, viva y enérgica, asemejase en estos momentos al árabe del desierto, que recostado en su camello y con estoicismo musulmán espera desarmado y sin temor á que le barra el *simoun*, enterrándole en la abrasadora arena del Sahara.

Resulta, por tanto, de los textos reproducidos y de otras muchas señas que pudieran registrarse, que los periódicos continúan sin rumbo fijo en las cuestiones más importantes, diciendo ahora sobre los trabajos ulteriores de las Cortes lo contrario de lo que escribían hasta hace pocas horas.

MINUTA

EL FILÓSOFO CÍNICO

Se ocupará de la administración de la república? ¡Graciosa pregunta! ¿No tiene que administrar la más grande de las repúblicas? ¿Propondrá un discurso en Atenas sobre los impuestos ó sobre las rentas el que debe dirigir su palabra á todos los hombres, Atenienses, Corintios, Romanos, no ya sobre cuestiones de hacienda ni sobre la paz y la guerra, sino sobre la felicidad y la desgracia, la servidumbre y la libertad? ¿Como ese hombre, administrador de tan gran ciudad, ha de ocuparse de los negocios de una ciudad particular?

Es como un enviado de Júpiter, encargado de inspeccionar las cosas humanas: enseña lo que es bien, lo que es mal, lo que deben procurar y lo que deben evitar los hombres; levantadas las manos como un autor trágico, recuerda á los hombres sus virtudes y sus vicios; es el institutor, el médico de la humanidad.

EPICTETO.

De agricultura

La nitragina

Gracias á los trabajos de Wilfart en Alema-

nia y de Breal en Francia, se sabe ya que el papel fertilizante de las leguminosas es debido á microbios especiales que se desarrollan sobre las raíces de éstas plantas. Basta, en efecto, desenterrar, con cuidado para no romper las raicillas, un pie de alfalfa, trebol, etc. para percibir en la parte enterrada unas tuberosidades que son producidas por la bacteria especial que Beyerink ha descrito con el nombre de *Bacillus radicicola*.

Hasta el presente, estos microorganismos parecen ser exclusivos de las leguminosas de las que cada especie posee una variedad distinta del mismo tipo *Bacillus radicicola*; su presencia se traduce por la aparición de tuberosidades que pueden provocarse artificialmente; Hellriegel inocula las tierras, para este objeto, regándolas con agua que lleve en suspensión tierra que haya producido buenas cosechas de leguminosa; Franck añade, simplemente tierra arables, con esas condiciones. Corroboradas por la práctica se hallan las ideas expuestas. Los terrenos cultivados largo tiempo, producen, efectivamente, buenas cosechas de trebol, guisantes, etc.; en cambio, los terrenos nuevos pueden no producir estas plantas por faltarles los microorganismos necesarios para fijar el nitrógeno necesario para su alimentación; en estas condiciones, claro es, que conviene provocar artificialmente la aparición de los bacilos nitrificantes para que estos vegetales puedan prosperar.

Este método no sólo aumenta la producción como luego veremos, sino que además tiene la importantísima ventaja de economizar mucho estiércol, circunstancia muy digna de tenerse en cuenta por los agricultores de esta región que tan escasa es en producirlo por la falta de animales estabulados. Así lo ha practicado en efecto, Mr. Dehlinger en su granja de Darmstadt y ha logrado deshacerse de casi todo el ganado que antes precisaba para obtener estiércol, sustituyendo éste por los abonos verdes (leguminosas) y los artificiales.

He aquí las experiencias fundamentales que comprueban esta teoría, ó mejor dicho este método de cultivo.

Un terreno turboso fué quemado (hormigueros) y á los cuatro años de barbecho fué inoculado con tierra pantanosa; se sembró de avena en Abril y en Mayo de una mezcla de semillas, en la que predominaban diferentes variedades de trebol, para obtener una pradera. La cereal se desarrolló normalmente; más la adición de la tierra inoculadora fué tan favorable al trebol, que los pies de este que recibieron el beneficio dicho, presentaban un desarrollo cuatro ó cinco veces mayor que los que vegetaban en las porciones del terreno donde no se había realizado á propósito la inoculación.

Una parcela de terreno nuevo se dividió en dos partes; se inoculó una y ambas se sembraron de serradella. La no inoculada á penas si produjo; la que lo fué produjo 18.000 kilogra-

mos que fueron enterrados para servir de abono. Al año siguiente se plantaron patatas, en las dos parcelas, abonándolas con 2500 kilogramos de estiércol, y á su debido tiempo con abonos químicos. Los rendimientos fueron: en la porción sin abono verde, 16500 kilogramos; en la porción abonada con la serradella, 21000 kilogramos. El exceso de recolección, 4500 kilogramos, representa un valor de 225 pesetas.

Al año siguiente si nueva inoculación se sembró una cereal; la parte inoculada dió una cosecha superior á la de otra en 1.000 kilogramos de grano y paja.

La inoculación ha entrado, pues, definitivamente en la práctica agrícola y está llamada á gozar de toda la consideración de los agricultores, gracias á la facilidad con que hoy puede practicarse. En efecto, una fábrica alemana ha hecho, del bacilo estudiado, un producto industrial que expende en frascos con el nombre de *Nitragina* al precio de tres pesetas; el gasto para inocular una hectárea no pasaría de cinco pesetas.

VARIEDADES

La inteligencia de los caballos

Tenemos muchos ejemplos de que los caballos vuelven á conocer y á reconocer cariño á sus antiguos dueños, aunque parece que la imaginación juega en esto un gran papel.

El gran caballo inglés de tanta fama Ormonde ha dado prueba de ser excepcional á esta regla.

Cuando lo llevaron de la Argentina á Inglaterra, para ser después importado á los Estados Unidos, su antiguo trainer, Mr. John Porter, lo visitó en Netley y quiso tener una *interview* con él en un box. Consta que el recibimiento que le hizo Ormonde á su exdueño fué todo lo que se puede imaginar de menos cordial. Parecía que le tenía un antiguo rencor y que quería vengarse.

Esto desmiente completamente lo que publicó en su tiempo la prensa, diciendo que la entrevista de los dos fué muy cordial, y es una anécdota menos sobre la docilidad, inteligencia y gratitud de este noble cuadrúpedo, tan útil al hombre.

De la Region

La Coruña.

Los contratistas de las obras del ferrocarril de Betanzos á Ferrol tienen empleados en los trabajos 110 obreros en las cercanías de la primera de dichas ciudades, número que aumentará considerablemente así que mejore el tiempo.

Los comisarios americanos manifiestan que en su sentir, habiendo sido rechazado el articulado presentado por los comisarios españoles, y habiendo éstos presentado el *Memorandum* al respecto, según previene el reglamento, los comisarios americanos están facultados para contestar por escrito, y que, por tanto, la discusión debía versar ahora sobre los artículos propuestos por los americanos.

Los comisarios españoles declararon que, en su opinión, habiendo sido rechazados ambos estaban en igual caso y debían discutirse á la vez ambos proyectos.

Los comisarios americanos, en vista de esto, se manifestaron dispuestos á oír los argumentos que tenían que aducir los españoles; pero éstos, teniendo en cuenta que los americanos debían presentar una contestación escrita, propusieron aplazar la discusión oral hasta que les fuera conocido el contenido de la respuesta americana.

Se convino en ello.

El presidente de la comisión española mani-

festó que por la rápida lectura del documento americano comentando el articulado presentado por la Comisión española, había él comprendido que los comisarios americanos habían sido inducidos en error al creer que en dicho articulado se exigía que los Estados Unidos al aceptar la renuncia en favor de la soberanía de España sobre Cuba hubieran de transmitirla al pueblo cubano. El presidente añadió que al mencionar en dicho articulado que dicha renuncia la hacía España "á fin de que los Estados Unidos puedan transferirla al pueblo cubano", España se adaptaba al espíritu y á la letra de la *joint-resolution* del Congreso americano; pero en el proyecto español no se imponía esta obligación á los Estados Unidos, puesto que se decía que podían hacer la transferencia de la soberanía, más no que hubieran de tener la obligación de hacerla.

Los comisarios americanos contestaron que, en efecto, había sido su impresión que la renuncia por parte de España estaba hecha en términos que, según las leyes america-

Tan pronto se hagan los pagos de terrenos en Castro empezaran los trabajos en este Ayuntamiento, para lo cual se han tomado las disposiciones necesarias.

Desanimadísimo estuvo el último mercado celebrado en el campo de la Leña. El feirado de maíz se vendió á 4 pesetas y el de habas blancas á 6 50. No hubo más transacciones.

Santiago.

Anteayer llegaron á esta ciudad, de paso para la Coruña, varios señores accionistas de la fábrica de azúcar de remolacha que se proyecta establecer en Caldas de Reyes.

Llévalos á la capital la comisión de allanar los últimos inconvenientes para la indicada instalación.

El miércoles salió para la Coruña el personal de la compañía de zarzuela de D. Eduardo Berges. Desde allí se dirigirá á Ferrol donde debutarán hoy.

Después actuará en el teatro de Lugo y luego en el de Valladolid.

Lugo.

Por la Delegación de Hacienda se anuncia para el día 1.º de Marzo próximo la subasta de la mina La Esperanza 1.ª, de plomo y zinc, que radica en Cauril.

El tipo por que ha sido capitalizada es de 8.900 pesetas, devengando de canon anual 117 pesetas.

Ha fallecido en el hospital militar de Barcelona el soldado Emilio Arias López, natural de Quinte, en esta provincia.

Pontevedra.

El día 16 de Mayo próximo llegará á esta ciudad una peregrinación de Baviera, de paso para Santiago.

En la Cañiza noches pasadas entraron dos ladrones en la casa de José Pérez Teijeiro, vecino de Pedrosos para ser excusados.

Le exigieron el dinero que tenía y aquél le entregó 15 pesetas, un paraguas y alguna carne de cerdo.

La gran Prensa

Heraldo de Madrid

Dice que todos los preliminares de la asamblea que va á celebrarse en Zaragoza convienen en señalar como muy inminente un gran fracaso.

Echándose de ménos los representantes de grandes centros productores, y de más propósitos y programas desmesurados.

Parécete al periódico del Sr. Canalejas una pretensión vana la de querer prescindir de cuanto constituye la realidad actual española, aspirando á un nuevo Génesis nacional, porque los pueblos no cambian así al capricho de ningún pensador.

Censura á los organizadores de la Asamblea por prescindir de la prensa y de otros organismos que, como aquella, deben ser considerados productores.

En todo lo que hasta hoy va hecho, continúa, en el preciso momento en que se clama

contra los dioses de la política, lo único que aparece claro es un nuevo partido político: el partido del señor Costa.

El País

A lo que el general Pando ha manifestado por carta al periódico republicano, contesta éste diciendo que pudo ser más explícito, una vez que rompía con la rutina, al contestar por medio de la prensa á cargos hechos en ella.

Respecto al asunto de si fueron distraídos algunos soldados en ocupaciones ajenas al servicio militar durante la campaña, contesta El País con la afirmación de que muchos soldados con sus firmas aseguran que, entre la primera y segunda insurrección, se les obligó á trabajar como jornaleros en unas minas de Santiago de Cuba en las cuales tenía el general Pando una regular participación.

Pero quien opina El País debe sincerarse es el general Linares, por no haber volado los viaductos, muelles y puentes de Daiquiri, y por no haber distribuido racionalmente las fuerzas en los combates que precedieron á la rendición de Santiago.

El Liberal

Inserta varios telefonemas de Zaragoza en los cuales dá cuenta su corresponsal de los obsequios acordados por el ayuntamiento de la capital aragonesa para recibir á los representantes de las Cámaras, de la sesión inaugural de la asamblea y del discurso pronunciado en la misma por D. Joaquin Costa.

No abstenemos de extractar el último, porque no nos sería posible armonizar lo limitado de esta sección de nuestro periódico con la gran extensión que habríamos de darle, y además porque lo creemos de tanta importancia, que merece ser conocido íntegro por cuantos se preocupan de la regeneración de nuestra patria.

El Imparcial

Dice que le preocupa mucho más que otros asuntos lo que puede salir de la asamblea de Zaragoza.

Censura á los políticos por estar al acecho del más ligero motivo para permitirse declarar la incapacidad de los elementos sociales en Zaragoza reunidos, para la gobernación del Estado.

Llama la atención de los productores sobre tal tendencia y les estimula á que procedan con la mayor cautela.

LA GACETA

Correspondiente al día 16 contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Nombrando maestra escuela de la catedral de Sevilla á D. Fermín Echevarría y Echeleguren.

Jubilando á D. Enrique Illana y Mier, magistrado del Tribunal Supremo.

Nombrando para sustituirlo á D. Vicente de Piniés y Laguna.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Madrid á D. Ricardo Juan Ortiz y Bercós.

Nombrando abogado fiscal del Tribunal Supremo á D. Emilio Ayllón Altolaguirre.

Real orden disponiendo que se rehabilite el título de conde de Torrijos.

Ultramar.—Real orden disponiendo se publiquen en la Gaceta de Madrid las relaciones

de ingresos y gastos originados por la campaña de Cuba.

Otra confiando al director general del ministerio de Ultramar las atribuciones del suprimido cargo de subsecretario del mismo.

Félix Faure

En el día de ayer ha volado del uno al otro confin del globo la noticia de la inopinada muerte del presidente de la república francesa Félix Faure.

Su fallecimiento habrá de ser muy sentido en Francia y en el mundo entero, donde se conocían las cualidades del grande hombre que había sabido encumbrarse desde el arroyo al más alto puesto de la nación.

He aquí sus más importantes datos biográficos:

Nació Félix Faure en París el 30 de Enero de 1841. Rico naviero y presidente de la Cámara de Comercio en el Havre, llevóle aquella ciudad al Parlamento hace 18 años, en lucha reñidísima con el candidato legitimista.

Su historia y su tradición le dieron un puesto desde los primeros momentos, de notoria influencia en el partido de Unión Republicana.

Se había dado á conocer en 1871 como comandante del batallón de la guardia móvil del Havre, y como tal organizó los socorros con que fué á París para sofocar las turbulencias, incendios y desmanes criminales de la Comuna.

Era muy republicano, pero era también un representante de la causa del orden. De ahí su filiación política, de ahí el que Gambetta le confiase el cargo de subsecretario en el ministerio de las Colonias, en aquel Gobierno de notables.

Mr. Faure votó en las legislaturas de 1881-1885 por el restablecimiento del divorcio, por la conversión del cinco por ciento en cuatro y medio, por los convenios con las compañías de ferrocarriles; votó contra la retribución de las funciones municipales, contra la supresión de la embajada francesa en el Vaticano, contra la revisión constitucional, contra la elección de los senadores por sufragio universal; votó por la restauración de las medidas proteccionistas, por la elección de los diputados en escrutinio por lista...

Estos votos explican su significación conservadora, oportunista, gubernamental.

Más siendo moderado era Faure muy popular.

En 1885 fué diputado por 80.559 votos.

Al pronunciarse contra la expulsión de los príncipes, y por segunda vez contra la revisión constitucional, puso el sello á su personalidad política, cada día en mayor realce.

Ministro, diputado, hombre político, jefe del Estado, recordaba siempre con orgullo que había sido periodista en los años de su juventud, allá en el Havre.

Cuando fué elegido presidente de la República desempeñaba la cartera de Marina en el gabinete Dupuy.

El robo misterioso

Como era de esperar, no han quedado sin respuesta las preguntas que hemos formulado sobre este intrincado asunto en nuestro número del jueves, y, en verdad que de tal indole son las explicaciones recibidas, que no nos queda duda de que el robo no se verificó al menos en la forma que el que se decía robado nos manifestó al interrogarle en los primeros momentos.

Este convencimiento que hemos abrigado procede de las comprobaciones hechas por la Guardia civil.

CARTERA LOCAL

En el pueblo de Oeiros, correspondiente al ayuntamiento de Castrelo de Miño, le han sido robadas quinientas pesetas al vecino del mismo D. Emiliano Banguses.

Como presuntos autores de este delito fueron detenidos por la Guardia civil y puestos á disposición del Juzgado de instrucción de Ribadavia, Manuel y Esteban Martínez, teniente alcaide y ex-secretario, respectivamente, de aquel ayuntamiento.

En buenas manos anda la administración de Castrelo de Miño y de excelentes condiciones resultan los protegidos de Merelles y Bugallal

Como primer viernes de cuaresma ha predicado ayer en la S. I. C. el elocuente orador sagrado D. Bernardo Carrascal.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el diputado provincial por Allariz-Trives D. Nicanor Ancochea.

Hoy celebra sus días nuestro distinguido amigo D. Eladio Vázquez Quiroga. Le felicitamos.

Ha sido designado, por la junta calificadora de aspirantes á destinos civiles, para ocupar la cartera de Bunde el cabo primero licenciado Eligio Alvarez Castro.

Con motivo del fallecimiento del veterano capitán retirado D. Manuel Arce, que hace muchos años residía en Sejalvo, ha llegado á esta capital su hijo el bizarro coronel del regimiento de Luzón D. Abelardo.

Nos asociamos al natural dolor de nuestro estimado amigo por pérdida tan irreparable y hacemos votos por el descanso eterno del finado.

Con fecha 19 del mes pasado quedó vacante la escuela completa de niñas del ayuntamiento de San Ciprián de Viñas, por haber sido trasladada con ascenso la profesora que la desempeñaba.

Desde aquella fecha ha oficiado dos veces el alcalde de dicho ayuntamiento á la autoridad superior pidiendo que se nombre una maestra interina.

Llamamos sobre el particular la atención del señor Gobernador civil, no dudando que serán atendidas las reclamaciones antedichas, prestando así un verdadero servicio á la enseñanza y dando satisfacción cumplida á los plausibles deseos de los padres de familia.

Desde el martes 21 del corriente queda abierto en la Depositaria pagaduría de esta provincia, el pago de los recargos municipales sobre las contribuciones territorial é industrial correspondientes al segundo trimestre del actual ejercicio y el de resultados de ejercicios cerrados.

Se ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas pagaderas por esta delegación de Hacienda á Silvestre Requejo é Isidora Nuñez padres del soldado fallecido Antonio Requejo.

Sabemos que los administradores del sanatorio de San Lázaro, se proponen dar el mayor esplendor posible á los tradicionales festejos que anualmente se celebran en esta capital en honor de aquel Santo.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica los decretos aplicándose á la amortización el 50 por 100 de todas las vacantes que

ñas, implicaban una obligación fiduciaria.

La Comisión española contestó que si tal era el sentido que, según las leyes americanas podían atribuírle, se modificaria el texto en el sentido que acaba de sugerir.

Se aplazó la conferencia hasta el viernes 14 de Octubre á las dos de la tarde.

Anexo 1 al protocolo 4

Cuando los comisionados americanos presentaron en la conferencia del 3 del actual un proyecto de articulado para el abandono de la soberanía y títulos de España en Cuba y para la cesión de Puerto Rico y otras islas en Indias occidentales y la isla de Guam en las Ladroneas, hicieron constar que la solución de estos puntos estaba determinada por el Protocolo de 12 de Agosto de 1898.

Los dos artículos del Protocolo referentes á estos puntos son breves, y á juicio de los comisionados americanos, de fácil comprensión y de pronta realización.

Son los siguientes:

sidente de la comisión española, en nombre de dicha comisión y en virtud del reglamento, presenta un Memorandum en que se consignan las razones en que fundaron su proposición.

La comisión americana, pregunta si consideraran los españoles definitivamente rechazado su proposición.

La comisión española dice: que el rechazo está consignado en los propios términos de la contestación americana, y que, por tanto, era llegado el momento de presentar el Memorandum; pero que esto, no obstante, está dispuesta á discutir oralmente el asunto antes de que se torne acta del Memorandum y hasta preferiría este curso, puesto que de llegarse á un acuerdo en la discusión podía prescindir de la presentación del Memorandum.

Se admite la lectura del documento, si bien los comisarios americanos se reservan el derecho, sea ó no leído ó discutido oralmente, de contestar por escrito en la misma forma.

Léese en inglés el Memorandum que va adjunto al acta presente.

en lo sucesivo venzan en el Estado Mayor General, y en todas las armas, cuerpos é institutos del ejército.

También publica el periódico oficial el nombramiento del actual Capitán General de este distrito D. Francisco Gamarra de Consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Como habrán visto nuestros lectores en la sección de anuncios, el reputado médico oculista D. Emilio Alvarado, que tan justa fama y popularidad ha sabido granjearse en toda Galicia con las difíciles y sorprendentes operaciones que ha practicado alcanzando resultados maravillosos, permanecerá en esta capital hasta el 15 de Marzo próximo, á fin de poder complacer al gran número de enfermedades que así se lo han pedido.

Existen en España 15.620 minas abundantes en toda clase de minerales, las cuales ocupan una extensión de 564.097 hectáreas, ocupando las explotadas 249.300 que dan de comer á 78.000 operarios, produciendo 29.000.000 de toneladas de mineral, que no valen menos de 100.000.000 de pesetas á la boca del puerto.

A Felipe Soto, de Verán, le han sido sustraídas 500 pesetas de un cajón que tenía escondido en el desván de su casa, ignorándose quien sea el autor ó autores.

Por no haberse reunido suficiente número de señores diputados, no ha podido celebrarse ayer sesión la Excm. Diputación provincial, que había sido convocada para discutir y aprobar el presupuesto adicional del corriente ejercicio.

Tribunales.

Para ayer estaba señalada en la territorial la vista del pleito procedente del juzgado de Carballino sobre reclamación de 1.983'75 pesetas entre Manuel Gonzalez Fernandez y Martin Espilche Ugalde.

Causas ingresadas en la Secretaría de esta Audiencia provincial:

- Allariz.—Contra José María Movilla, por disparo.
- Celanova.—Contra Benito Vidal, por hurto.
- Ribadavia.—Por muerte casual.
- Orens.—Por robo.
- Idem.—Contra Manuel Martínez, por tentativa de robo.

Notas municipales.

El guardia municipal de servicio de abastos ha decomisado ayer algunos litros de leche adulterada á Juana Sanchez, vecina de Velle.

El alcalde señor Meruéndano ha impuesto una multa de dos pesetas á José Salgado, vecino de esta ciudad por permitir que unas gallinas de su propiedad estuviesen en los jardines de Posto.

Por la guardia municipal han sido recogidos cuatro muchachos dedicados á la vagancia; y por la alcaldía se dieron las oportunas órdenes á fin de que sin contemplación de ningún género se recojan todos los que por desgracia carecen de padres ó parientes capaces de sujetarlos.

Reses sacrificadas: una vaca, 18 terneras y cuatro cerdos.

Beneficencia.

Han ingresado ayer en el hospital los repatriados D. Andrés Ledo, natural de Esqueirón, y Ramón Trasmonte Yañez, de Maceda; y presenta alienada Serafina Fernández.

En la Farmacia del Lic. Meruéndano, Plaza Mayor, se hallan de venta los tan acreditados *Confites Carpa*, con los cuales desaparece inmediatamente la *Tos*,—y la legítima *Vacuna Suiza*.

A voluntad de su dueño, se vende la casa núm. 20 de la calle de Arcedianos, antigua de la Gloria. Tiene entrada por la calle de las Tiendas.

En la redacción de este periódico se darán detalles.

TELEGRAMAS

Servicio de "La Concordia" de Vigo

Madrid 17.

Reformas sociales

En el Consejo de Ministros celebrado anoche quedaron aprobados varios pro-

yectos del ministro de la Gobernación, referentes á reformas sociales.

Se ignora cuales serán esas reformas.

Una ejecución

En Constantinopla han sido ejecutados siete griegos, que fueron condenados á la última pena por haber combatido contra los helénicos en la guerra greco-turca.

Uno de ellos apellidado Elleros, acababa de contraer matrimonio.

León y Castillo

Dícese que uno de estos días vendrá á Madrid el embajador de España en Francia señor León y Castillo.

Se añade que el objeto de su viaje es gestionar varios asuntos que interesan á la vecina República, referentes á los puertos de Canarias.

Filipinas

Despachos fechados en Bulacán dicen que el general Ríos al evacuar á Ilo-Ilo, entregó la población á los indios.

Los americanos se posesionaron de la plaza sin resistencia, pero después les atacaron los indigenas, matándoles varios hombres y haciéndoles 210 prisioneros.

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 17, 10 n.

La Asamblea de Zaragoza

Ha producido mal efecto el discurso de tendencias políticas del señor Costa.

En la sesión inaugural produjéronse varios tumultos, siendo preciso suspenderla.

En la segunda fué elegido presidente por aclamación el señor Costa.

Madrid 17, 10 n.

Los guerrilleros repatriados

Teniendo en cuenta la precaria situación de muchos guerrilleros que han peleado en la isla de Cuba á favor de España, el Gobierno acordó concederles el retiro temporal.

También acordó poner en libertad á los prisioneros tagalos y conducirlos á Filipinas.

Madrid 17, 10 n.

El dique de la Habana

Parece ser que la compañía Trasatlántica española ofrece 600.000 duros por el dique de la Habana.

Si el Gobierno acepta la proposición, la compañía se propone obtener que dicha cantidad sea tomada en cuenta para la liquidación de lo que le adeuda el Estado.

Madrid 17, 10 n.

Yankis y tagalos

Noticias de Hong-Kong desmienten la tranquilidad que el general Ottis dice reina en Manila.

Diariamente se reproducen los ataques de los tagalos y los tiroteos en las avanzadas, y se observa que aumenta el número de insurrectos de día á día en las inmediaciones de la capital.

Los rebeldes no cejan en sus propósitos de rechazar con las armas á los norte-americanos.

Madrid 17, 12 n.

Noticias de Aguinaldo

El generalísimo filipino se halla recorriendo la isla de Luzón alentando á los indigenas y enviando partidas de insurrectos á reforzar el grueso del ejército con que tiene bloqueada por tierra á Manila.

Se le atribuye el propósito de tomar la revancha de Ilo-Ilo, antes de que lleguen los refuerzos enviados de los Estados Unidos.

Madrid 17, 12 n.

Incendio en New-York

Las catástrofes vienen sucediendo-

se en la república norte-americana con aterradora frecuencia.

Un voraz incendio á destruido los magníficos astilleros de New-York.

Calculáanse las pérdidas materiales en más de cuarenta millones de pesetas.

Hasta ahora se ignora si han ocurrido desgracias personales.

Madrid 17, 12 n.

La muerte de Faure

El presidente del Gobierno francés presentará á las Cámaras un proyecto de ley para que los funerales del presidente de la República sean costeados por el Estado y que revistan la mayor solemnidad en señal de duelo nacional.

La prensa de todos los matices consagra á Mr. Félix Faure frases de respeto y simpatía.

Madrid 17, 12 n.

El emperador de Alemania

El emperador Guillermo ha dirigido á la viuda del presidente de la vecina República un sentido telegrama de pésame.

Nombró un embajador extraordinario para que lo represente en los funerales y ordenó á su embajador en París que deposite una corona sobre el féretro de Mr. Faure.

Madrid 18, 1 m.

El presidente del Senado francés

Mr. Loubet ha convocado para hoy á la una de la tarde en Versalles, á la Asamblea nacional para la elección de nuevo presidente de la República francesa.

El cadáver de Mr. Félix Faure ha sido embalsamado y expuesto al público en uno de los grandes salones del Eliseo, convertido en cámara ardiente.

Madrid 18, 1 m.

Candidatos probables

Se han celebrado varias reuniones en la Cámara de diputados de Francia.

Las diferentes agrupaciones de la misma presentan cada una su candidato.

Los que cuentan con más probabilidades de ser elegidos para la presidencia de la República son Dupuy, Briseou y Loubet.

Madrid 18, 1 m.

De política

Confirmando la noticia que anticipé ayer, los diputados republicanos han celebrado su anunciada reunión, quedando acordado por mayoría abandonar el retraimiento y asistir á las sesiones de Cortes.

Tomarán parte en la discusión del tratado de paz y combatirán con energía al Gobierno por la guerra.

Madrid 18, 1 m.

El señor Montero Rios

Los amigos del presidente del Senado que daban como irrevocable su dimisión, han manifestado que el señor Montero Rios no insistirá en su propósito, teniendo en cuenta las circunstancias y las observaciones, del señor Sagasta.

No hay, pues, crisis ni dimisión como deseaban los silvelistas.

Cultos

Santos de hoy

Simeón, Alejandro, Claudio y Máximo.

Santos de mañana

Julian, Marcelo y Alvaro de Córdoba.

BOLSA DE MADRID

Últimos cambios oficiales conocidos en esta plaza

		Cambios medios
4 por 100 interior	Títulos grandes	58'65 por 100
rior	Idem pequeños	61'40
4 por 100 exterior	Idem grandes	69'60
rior	Idem pequeños	70'00
Idem amortizable	Idem grandes	69'35
zable	Idem pequeños	69'45
Billetes de Cuba 1886		61'45
Idem 1890		51'25
Obligaciones de Aduanas al 5 por 100		90'80
Idem de Filipinas al 5 por 100		87'40
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100		107'00
Idem id. al 4 por 100		102'50
Acciones del Banco de España		399'00
Idem de la Tabacalera		245'75
PAPEL S/ EL EXTRANJERO		
Paris, á la vista		28'60
» á 8 d/v		00'00
Londres, á la vista		32'43
» á 8 d/v		00'00
» á 90 d/f		00'00
FONDOS ESPAÑOLES EN EL EXTRANJERO		
Paris, 4 por 100 exterior		56'00
Londres, 4 por 100		00'00

ORENSE: IMPRENTA DE «EL MIÑO»

EMILIO ALVARADO

MÉDICO-OCULISTA DE VALLADOLID

Permanecerá en Orense desde el 15 de Febrero al 15 de Marzo de 1899, en el

HOTEL DE ROMA

(Calle del Progreso)

No pudiendo disponer de más tiempos anuncia á los enfermos de los ojos, que en esta época no visitará ninguna otra población de Galicia.

Durante su estancia en Orense, queda al frente de la Clínica establecida en Valladolid, calle de la Constitución, 6, principal; el Médico-Oculista D. Adolfo Alvarez.

Gran ocasión

de adquirir madera de castaño superior para las viñas, y á precios fabulosamente baratos.

Véndese junto á la Estación del ferrocarril de esta capital, en donde existe un gran depósito de la misma.

No equivocarse:

Depósito de madera, (Junto á la Estación)

PÉRDIDA

En la noche del día 9 se extravió un alfiler de corbata, forma media luna con varios brillantes y una perla.

Se trata de un recuerdo de familia, y á la persona que lo hubiese encontrado, se le ruega lo entregue á D. Francisco Alvarez, conserje del Banco (Progreso 75) quien gratificará el hallazgo.

VENTA

A voluntad de sus dueños, se vende una casa en construcción sita en la calle de la Luna, núm. 6, de esta ciudad.

Los que se interesen por su adquisición, pueden dirigirse á D. Narciso Meijeiro que habita en la casa núm. 17 de la misma calle.

LA OSTEINA

Fábrica al vapor de Abonos industriales

establecida en las afueras de Valladolid

(CARRETERA DE SEGOVIA)

dirigida por el ingeniero agrónomo y catedrático

D. GALO DE BENITO

Todos los abonos que en ella se elaboran son de composición completa y riqueza garantizada de los elementos dominantes que más necesitan los diversos terrenos y cultivos.

Se expenden en sacos precintados de 50 kilógramos al precio de 4 á 12 pesetas, según clase y concentración, haciéndose en fábrica el 40 por 100 de descuento en los pagos al contado pasando de una tonelada métrica, poniéndoles sobre wagón cuando hayan de facturarse.

Al por menor, en los depósitos que se establezcan, teniéndolo ya en esta capital las droguerías de: HIJOS DE ANTONÍN GARCÍA, Val, 1 y 3, y EUSTAQUIO SANZ PASALODOS, Teresa Gil, 32

Despacho del Director: Libertad, 29, 2.º

el cual facilitará folleto explicativo y hojas con instrucciones para el más acertado empleo de los abonos, contestando gratis á las consultas que sobre el asunto se le dirijan.

ANDRES PERILLE FERRETERIA * VIDRIOS * CURTIDOS

Se acaba de recibir gran surtido en colchones de 12 á 100 pesetas uno. Almohadas de 4 á 20 pesetas. Gran surtido de ferreteria, baldosas, azulejos y vidrios de todos colores y tamaños.

Progreso, 49

Especialidad en cerrajería para obras.

Progreso, 49

TEMPORADA DE INVIERNO

GRAN TALLER DE SASTRERÍA

Y CONFECCIÓN DE CAMISAS

DE JOSÉ MARÍA RODRIGUEZ

PEREIRA, 2, ORENSE.

Unicamente como aviso á nuestra numerosa clientela, pues las excepcionales y ventajosas condiciones de nuestro establecimiento se hallan desde hace muchos años suficientemente garantidas y acreditadas, participamos á nuestros favorecedores que acabamos de recibir un completo y variado surtido en géneros nacionales y extranjeros para la presente estación de invierno.

Cheviots, vicuñas, jergas, edredones, montañas, estambres para trajes completos, gabanes ó pantalones; paños para capas, emboques de última novedad; telas de colores sólidos y variados para impermeables; mantas de viaje de superior calidad, grancés y azules finas para uniformes, así como toda clase de efectos militares; tirantes, botines y salva-barros.

Verdadera especialidad en géneros blancos para la confección de camisas.

ORENSE-2, PEREIRA, 2-ORENSE

¡La más alta Recompensa!

LA COMPAÑÍA FABRIL 'SINGER'

HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS.

Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y **MÁS DEL DOBLE** de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser reunidos. Catálogos ilustrados gratis. Sucursal en Orense, Progreso, 36.

L'UNION

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828

Establecida en París, Rue la Banque, 15

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA en 31 de Diciembre de 1897.

Capital social.....	Pts.	10.000.000
Reservas.....	»	10.890
Primas á recibir....	»	78.268.395

Total de garantías. » 99.158.395

CAPITALES ASEGURADOS en 31 de Diciembre de 1897.

Pesetas 16.436.973.862

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía.

Pesetas 219.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:

ARTURO NOGUEROL BUJAN

Procurador de los Tribunales.

SANTO DOMINGO, 46

Fotógrafo. J. PACHECO-Fotógrafo.

NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9

J. PACHECO FOTOGRAFO

CON GALERÍA DOTADA DE TODA CLASE DE APARATOS MODERNOS,

participa al público que traslada su acreditado establecimiento á la casa núm. 9 de la calle de Alba, local que ofrece grandes comodidades al parroquiano, y reúne las condiciones necesarias para ejecutar con esmero cuantos trabajos se le confíen.

Todo anuncio que se inserte en este periódico, satisfará el impuesto y recargos que prescribe la ley del Timbre.

PIANOS

Marca R. MARISTANY, de Barcelona

VENTA Á PLAZOS

desde 5 duros! mensuales

PIANOS GRAN FORMA

cuerdas cruzadas, siete octavas y clavijero de metal, máquina celeste, doble repetición perfeccionada, con barra sostenedora placada de níquel, marcos bancada de hierro de una sola pieza, capiteles sostenedores en la vidriera ricamente esculpturados, divididos en tres plazones con molduras mate y refundidos dorados, consolas esculpturadas, teclado doble, cilindro con marfiles extra, espléndidas asas y candelabros dobles dorados ó de níquel.

Fabricación selecta, sólida y perfeccionada garantizada por 10 años

Todos los pianos marca R. MARISTANY, están dotados de máquinas del renombrado autor Rodhen de París, lo cual constituye una indiscutible garantía de perfeccionamiento, y se hallan fabricados con madera llamada abeto cuidadosamente seca y curada, lo que justifica si cabe más, su extrema solidez y duración.

Música española y extranjera.—Se reciben encargos.

Para más detalles dirigirse á

DON MARIANO ALCOCER,

ORENSE.—Plaza del Hierro, 2, y Pájaro, 9.

Café Regional

SAN MIGUEL, 24

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limon, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1'50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; idem pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

Salón-Peluquería

DE EDUARDO REY CUSTODIO

Paq, 14, frente al Teatro.

ORENSE

Reservado para teñir el pelo y la barba, desde el color rubio oro hasta el más negro.

Especialidad en el lavado de la cabeza.

Duchas generales y locales.

Globos y farolillos á precios ínfimos.

Eduardo Rey Custodio

14—PAZ—14

LA UNION

CAFÉ, BILLARES

Y Fábrika de Gaseosas.

17, PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.

NUEVO SALÓN DE PELUQUERÍA

— DE —

MANUEL BERGES

PROGRESO, 46

al lado de la fonda de los Hijos de Isidora

Se sirve con prontitud y esmero.—Máquinas modernas.—Tintes superiores.—Pomadas especiales (invención del Sr. Berges) para conservar el pelo.—Perfumería selecta.

Sucursal de la de la Plaza Mayor 46, Progreso, 46.